
第３４回鴨川市史編さん委員会会議録

１ 日 時 平成 28 年 3 月 10 日（木）

午前 11 時～午後 2時 30 分

２ 場 所 鴨川市文化財センタ－学習室

３ 出席委員 ５名（欠席なし）

三浦茂一・中嶋八良・藤﨑史正・小谷善親・佐藤惠重

４ 事務局 文化振興室長 石川 丈夫(所用により途中退席)

主査 高橋 誠

５ 傍聴者 なし

６ 本日の協議事項

（１）『江見のあゆみ』の校閲について

（２）次回会議の公開又は非公開について

開 会 午前 11 時

（１）事務局は、全委員出席のもと会議を開会する旨を告げ、公開の会議だが傍聴の申

込はなかった旨を報告。

（２）石川文化振興室長よりあいさつを行った。

（３）事務局より日程・資料の説明を行った。

議 事

事務局は、議長は鴨川市史編さん委員会設置条例第５条第１項の規定により、三

浦委員長に願う旨を告げた。

会議録署名委員の指名

（１）議長は、会議録署名人の指定について諮る旨を告げた。

（２）議長は、鴨川市附属機関等の会議の公開に関する実施要領第７条第３項（会議録

の作成）の規定により議長の指名で、全員異議なく次の委員を選定、承認された旨

を述べた。

佐藤 惠重 委員

議事の説明

議長は、議事「（１）『江見のあゆみ』の校閲について」を議題とする旨を告げ、



事務局に説明を求めた。

議事（１）については、高橋主査が説明をした。

協議

議長は、これより議事（１）について質疑及び意見を求めた。

佐藤委員：前回指摘のあった部分について修正加筆したので確認してもらいたい。

佐藤委員：「西郷家」「今川氏」など使い分けしているが、「家」「氏」を統一した方が

よいか。

議長 ：無理にする必要はない。

小谷委員：「利足」は「利息」ではないか。

中嶋委員：昔は「足」の字を使用していた。誤りだと見られないようにしたい。

佐藤委員：「(息)」とする。

藤﨑委員：「上総国行川」は、行川アイランドの行川か。

小谷委員：そこは「浜行川」で、別にある。

佐藤委員：読めないと思うので、カナをつける。

議長 ：「房総順礼道之記」の説明がわかりにくい。

藤﨑委員：出典を前文と同じように表したらどうか。

佐藤委員：少し整理する。

小谷委員：西暦がないところがあるが、入れなくてよいか。

佐藤委員：多くても読みづらくなるので、適宜省略している。

藤﨑委員：「表高家」とあるが、「裏高家」はあったのか。

佐藤委員：ない。

中嶋委員：「差して」はこの字でよいか。

佐藤委員：「指」になおす。「なれない」も「慣れない」とする。

中嶋委員：旗本大嶋家について、誰の話なのか、意味をとりづらい。

佐藤委員：「以興」と「吉綱」ごとに文章を区切る。

議長は、ここで会議を一時休憩とする旨を告げた。

休憩：午後１２時から午後１時まで。

議事の説明

議長は、会議の再開を告げ、質疑及び意見を求めた。

佐藤委員：「美濃部るい」については、人物に取り上げるには少し違うが、村誌にも載



っているので加えた。

小谷委員：「一一」か「十一」か。

佐藤委員：西暦は「一一」、その他は「十一」としている。

中嶋委員：「和尚は死骸後まで」の部分でちょっとわかりにくい。

佐藤委員：「は」を「の」にして、「死骸」の後で区切る。

小谷委員：「死骸」の後に「は」を入れる。

佐藤委員：土地の表記が江見はややこしいので、神明神社と八幡神社の土地台帳の部

分は削除する。

佐藤委員：神の名前と解説は従前のあゆみと同じにしてある。

藤﨑委員：漁業のところは読みづらい単語が多いので、船の名前など、カナを入れて

欲しい。

佐藤委員：前掲のものからなるべく載せていく。

佐藤委員：「差上申済口証文之事」は、明治以降の高林先生の原稿量に合わせて掲載す

るかどうか変更する。今のところ削除するつもりでいる。

ほかに質疑・意見を求めたが無く、議事「（１）『江見のあゆみ』の校閲について」

は、終了した旨を述べた。

事務局に、意見に沿って、業務を進めるよう求めた。

議事の説明

議長は、記事「(２)次回会議の公開又は非公開について」を議題とする旨を告げ、

事務局に説明を求めた。

議事（２）については、高橋主査が説明をした。

・平成 28 年 6 月頃に第 35 回市史編さん委員会を予定。

・内容は、引き続き『江見のあゆみ』の校閲について、次回会議の公開又は非公開

について、である。

以上のような次第で、あえて非公開としなければならないような内容ではないと思う

旨を述べた。

協 議

議長は、これより、議事（２）について質疑及び意見を求めた。

全委員 ・公開で良いだろう。



議 決

議長は、議事「（２）次回会議の公開又は非公開について」は、「公開」とすること

に委員全員の賛成をもって決した旨を告げた。

議長は、以上で議事を終了した旨を告げた。

事務局は、その他について意見を求める旨を告げたが、意見はなく、本日の日程は全て

終了したので、第 34 回鴨川市史編さん委員会会議の閉会を宣した。

閉 会 午後２時３０分

以上会議の顛末を記し、その相違ないことを証するためここに署名する。

平成 28 年 3 月 23 日

署 名 委 員

委 員 佐藤 惠重


